

LES MENSONGES ABONDENT AU SUJET DE PRINCE RUPERT

M. Osborn, Journaliste Anglais parle de la future
Cité de la Côte.

MALGRÉ TOUT, GARDEZ VOS PLACES !

Tel est l'avis qu'il donne à tous ceux qui méditent actuellement de tenter une spéculation là-bas.

(“Manitoba Free Press”, Winipeg, 22 décembre, 1908)

M. E. B. Osborn, qui est venu voir la nouvelle ligne transcontinentale du Canada, en qualité de correspondant spécial du “Canada”, journal illustré de Londres jouissant d'une haute réputation des deux côtés de l'Atlantique, et qui adresse également des articles au “Times” de Londres, visite actuellement Winipeg. Au cours d'une conversation qu'il a tenue avec un représentant du “Free Press”, il a raconté les choses les plus intéressantes sur Prince Rupert, le terminus du nouveau réseau sur la côte de l'océan Pacifique.

“ Je suis persuadé, dit-il qu'il s'est débité plus de mensonges à l'égard de Prince Rupert, qu'au sujet d'aucune autre des villes nouvelles qui ont surgi dans l'Ouest. Par exemple, on m'avait prévenu de ne pas y aller avant le printemps, si je ne voulais pas être obligé de faire 70 milles à pied, sur les champs de glace pour entrer dans la ville et pour en sortir. Un autre Ananias, (genre moderne), m'a dit qu'il y pleuvait toute l'année, jour et nuit. Mais à quoi bon répéter toutes ces calomnies? Prince Rupert est situé sur la même latitude que Londres, Angleterre, et ceux qui connaissent la Côte du Pacifique, savent parfaitement que le port de Prince Rupert est constamment libre de glaces. Quant aux pluies, (et les météorologues affirment qu'il en tombe virtuellement autant à Vancouver et à peu près aux mêmes époques), tout ce que je puis assurer, c'est que, durant la semaine que j'ai passée là, le temps était beau.

Le plus beau port de la Côte.

“ Le port est le plus beau du Canada. Il donne sur une rade parfaitement abritée, ayant la forme d'un croissant, et mesurant un mille de largeur, avec 25 brasses d'eau en moyenne. Le fond offre une excellente prise pour le mouillage et au pied des quais temporaires, il y a 30 pieds d'eau à la marée la plus basse. Certaines personnes ont critiqué la nature de l'arrivée en venant de la mer. Mais toutes ces critiques ont été victorieusement réfutées par M. le capitaine Perry, de la Marine Royale, commandant H.M.S. “Egeria”, et qui a fait pour l'Amirauté le relevé de l'entrée. Voici ce qu'il dit à cette égard : “ Je suis persuadé ne violer aucun secret professionnel en disant que les résultats des levés sont entièrement satisfaisants en ce qui regarde l'entrée de Prince Rupert du côté de la mer”. Cela doit sûrement régler le compte de notre moderne Ananias et faire bonne justice de ses variantes politiques.

Prince Rupert sera une Cité pittoresque.

“ Il est bien vrai que Prince Rupert n'est pas encore en existence. Tant que l'emplacement de ville n'aura pas été mis en vente,—c'est-à-dire, jus-